

Frauen-Nacht-Taxi optimieren

Seit vielen Jahren bietet das Frauen-Nacht-Taxi in Stuttgart, einem Kooperationsangebot von SSB und Taxi-Auto-Zentrale, Frauen die Möglichkeit, nachts sicher von der Stadtbahnhaltestelle bis nach Hause zu gelangen. Die Anforderungen an moderne Mobilitätsangebote haben sich aber verändert und damit auch die Erwartungen der Nutzerinnen. In einem breiten Bündnis aus CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD und Volt, Freien Wählern sowie FDP haben wir - auf unsere Initiative hin – einen gemeinsam einen Antrag zur Weiterentwicklung dieses Angebots gestellt.

Derzeit ist das Frauen-Nacht-Taxi ausschließlich über die Sprechanlage in den Stadtbahnen bestellbar. Der Fahrer leitet den Wunsch an die Betriebsleitstelle der SSB weiter, von dort erfolgt die Bestellung bei der Taxi-Auto-Zentrale. Dieses Verfahren gilt inzwischen als nicht mehr zeitgemäß und kann für manche Frauen eine Hürde darstellen. Daher fordern wir eine Prüfung, wie das Angebot in bestehende Mobilitäts-Apps integriert werden kann. Eine einfache, digitale Buchung soll Hemmschwellen abbauen und den Zugang erleichtern.

Darüber hinaus soll ein fester Pauschalpreis für die „letzte Meile“ zwischen Stadtbahnhaltestelle und Wohnort geprüft werden. Ein solches Modell würde Transparenz schaffen, die Vermarktung vereinfachen und die Attraktivität des Angebots deutlich steigern. Gleichzeitig soll überprüft werden, ob der Erstattungsbeitrag der SSB, der seit über 15 Jahren unverändert bei 5 Euro liegt, an heutige Gegebenheiten angepasst werden muss.

Wir möchten die Bedeutung dieses Service für das Sicherheitsgefühl vieler Frauen in den Abend- und Nachtstunden betonen. Trotz zusätzlicher Angebote wie der Nachtboje oder dem Heimwegtelefon bleibt das Frauen-Nacht-Taxi ein unverzichtbarer Bestandteil der Stuttgarter Mobilitätslandschaft im Nachtleben. Ein großer Teil der Mädchen und Frauen, das zeigen Umfragen über das Sicherheitsgefühl von Schülerinnen und Frauen, fühlt sich in den Abendstunden nicht sicher. Daher ist es uns wichtig, dass bewährte Konzepte nicht nur erhalten, sondern konsequent weiterentwickelt werden. Moderne Technik ermöglicht niedrigschwellige Lösungen, die Sicherheit und Komfort erhöhen.

Mit der beantragten Modernisierung soll das Frauen-Nacht-Taxi zukunftsfähig gestaltet werden – als Beitrag für mehr Sicherheit und Verlässlichkeit im öffentlichen Raum für Frauen.